

B o r w o r t.

Fast aller Länder Volksfagen haben in der gegenwärtigen Zeit mehrfache Bearbeitung gefunden und sind meist gern und beifällig gelesen worden; aber für die Jugend sind diese Sagensammlungen theils wegen ihrer poetischen Form minder zugänglich, theils auch wegen des unsaubern Inhaltes einzelner Sagen mehr oder weniger schädlich, so daß sie Eltern nicht ohne Bedenken ihren Kindern in die Hände geben können. Wenn nun die kleine Lesewelt, welche doch so gern Sagen und Märchen erzählen hört, diese angenehme Gattung der Lectüre nicht entbehren soll, so mag eine für die Kinder berechnete Auswahl und Bearbeitung der Sagen nicht überflüssig seyn. Deutsche Kinder aber lesen am liebsten deutsche Sagen, und mögen ihnen auch die je-

*